

el peronismo permitió que el 23 de diciembre de 2001 la Asamblea Legislativa eligiera como Presidente de la Nación al gobernador de San Luis, Adolfo Rodríguez Saá. Tras renunciar a su cargo a los pocos días de asumir, Rodríguez Saá dejó libre el espacio para que la Asamblea Legislativa eligiera al quinto Presidente en un periodo de once días. El voto de la mayoría optó por la postulación de Eduardo Alberto Duhalde, quien asumió el 1 de enero del 2002; antes de eso, Eduardo Camaño fue presidente interino a la espera de la decisión de los legisladores. En el año 2007 integró una coalición de dirigentes peronistas que brindaron apoyo a la candidatura presidencial de Roberto Lavagna y fue el primer candidato a Diputado Nacional por la Provincia de Buenos Aires. El 20 de marzo del año 2009 fue designado por el Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Daniel Scioli, como Ministro de Gobierno bonaerense.



Asamblea Legislativa.



Eduardo Alberto Duhalde.

EDUARDO ALBERTO DUHALDE

Partido Político: Partido Justicialista (PJ)

Periodo de Mandato: 2 de enero de 2002 – 25 de mayo de 2003

Nació en la localidad bonaerense de Lomas de Zamora el 5 de Octubre de 1941. Su esposa es Hilda Beatriz González, con quien tiene cinco hijos. Se recibió de Abogado y Escribano en la Universidad de Buenos Aires. Como docente, fue profesor titular de Instituciones de Derecho Público en la Facultad de Ciencias Económicas y de Introducción al Derecho en la Facultad de Derecho de la Universidad de Lomas de Zamora. También trabajó como profesor titular de la cátedra de Drogadicción en la Universidad del Salvador. Ocupó los siguientes cargos públicos: concejal e intendente municipal de Lomas de Zamora; Diputado nacional y vicepresidente de la Cámara de Diputados de la Nación; Vicepresidente de la Nación y Presidente del Senado nacional; Gobernador reelecto de la Provincia de Buenos Aires y miembro de la Convencional Nacional Constituyente de 1994.

Inició su gestión municipal en 1973 en su ciudad natal, Lomas de Zamora. El golpe militar del 1976 lo destituyó del cargo, para el que fue reelecto en 1983 tras los comicios donde el radicalismo se impuso a nivel nacional y provincial. Creó la Comisión Comunitaria para la Prevención de la Drogadependencia, la Unidad de Fortalecimiento Familiar y el "Modelo Lomas", destinado a prevenir la drogadicción a nivel local y que años después fue adoptado por la Organización de Estados Americanos (OEA). El 23 de Octubre de 1984 un atentado dinamitero destruyó su automóvil.



Lomas de Zamora, Buenos Aires.

En 1987 fue electo para el cargo de Diputado de la Nación, siendo nominado luego por sus pares como Vicepresidente primero de la Cámara de Diputados. Propuso la creación por ley del Consejo para la Moralización de las Actividades Estatales con el propósito de erradicar toda forma de corrupción. El proyecto no llegó a ser sancionado por el Parlamento pero la iniciativa prosperó cuando Duhalde ejerció la Vicepresidencia de la Nación, creando la Comisión para la Recuperación Ética de la Sociedad y el Estado, cuyas conclusiones fueron formuladas en Diciembre de 1990.

En 1989, la fórmula Menem-Duhalde triunfó en los comicios internos del justicialismo.

En 1989, la fórmula Menem-Duhalde triunfó en los comicios internos del justicialismo para decidir la candidatura presidencial de la Argentina. Ambos candidatos resultaron elegidos por voto de los ciudadanos en los comicios correspondientes.

Como Vicepresidente de la Nación impulsó la creación de la Secretaría de Programación y Coordinación para la Prevención de la Drogadicción y Lucha contra el Narcotráfico. Asumió como Gobernador de la Provincia de Buenos Aires el 11 de Diciembre de 1991. Durante esta gestión impulsó el trabajo y la producción bonaerenses. Se registraron cifras record en inversiones productivas. Y emprendió el mayor plan de obras públicas. Fue reelecto para continuar la gobernación en 1995. La Convención Constituyente de 1994 había dispuesto que la ciudadanía bonaerense se pronunciara por "sí" o por "no" en relación a la habilitación de la candidatura para la reelección. La consulta popular se llevó a cabo el día 2 de octubre de 1994, arrojando una amplia respuesta positiva con el 61,5% de los votos. En los comicios del 14 de mayo de 1995, la fórmula Duhalde-Romá se alzó con el 56,7% de los votos.

El 11 de diciembre del mismo año Duhalde inició su nuevo mandato. Luego se presentó en las elecciones presidenciales de 1999 junto a Ramón Ortega. Los candidatos fueron vencidos por la fórmula De La Rúa-Álvarez. Tras la caída del gobierno de De La Rúa, Duhalde fue elegido por Asamblea Legislativa para ocupar la Presidencia de la Nación desde el 2 de enero del 2002 hasta el 25 de mayo 2003.



Banco Central de Argentina.

Sus medidas de su gobierno incluyeron la devaluación de la moneda, poniendo fin a la Ley de Convertibilidad; la pesificación forzada de los depósitos bancarios en moneda extranjera; y la distribución de planes sociales para atenuar los efectos de la recesión económica. Pronto se incrementó la pobreza y la indigencia hasta índices nunca antes vistos en la Argentina. Varios conflictos políticos y sociales fueron sucediéndose a lo largo de su gestión. La decisión de poner fin definitivo a la Ley de Convertibilidad había permitido la fluctuación libre del dólar y la conversión a pesos de los depósitos atrapados en el "corralito".

Sus medidas de su gobierno incluyeron la devaluación de la moneda, poniendo fin a la Ley de Convertibilidad.

El ministro de Economía viajó a Washington para explicar los alcances de las medidas tomadas, pero el FMI le exigió al gobierno de Duhalde un programa "sustentable". Esto suponía la flotación del dólar sin participación del Banco Central, aumentos de tarifas en los servicios privatizados, recorte del gasto público en el presupuesto nacional y más ajustes en las provincias; también obligaba a derogar las leyes de Quiebras y de Subversión Económica. El "establishment" y los organismos internacionales presionaron para que se dolarice la economía. Ante esta crisis, el presidente decretó la emergencia ocupacional y creó el programa Jefas y Jefes de Hogar; según datos del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INDEC) un cuarenta por ciento de personas se encontraba por debajo de la línea de pobreza. Se aplicaron retenciones a las exportaciones del campo y a los hidrocarburos, los sectores más favorecidos por la devaluación. Se implementó el Plan Federal de Salud en hospitales y centros de atención primaria con acceso gratuito a medicamentos.

Con un dólar en aumento, se produjo un alza de precios que agravó la situación general.

Con un dólar en aumento, se produjo un alza de precios que agravó la situación general. El Banco Central suspendió las operaciones de algunas entidades bancarias. El equipo económico propuso la creación de un bono, la reprogramación de los depósitos y la aplicación de ajustes a las provincias; pero ante la falta de apoyo a esta iniciativa, el ministro de Economía Remes Lenicov presentó su renuncia. Fue reemplazado por el Dr. Roberto Lavagna, que logró modificar el Coeficiente de Estabilización de Referencia (CER) de acuerdo al aumento de salarios y permitió liberar parcialmente el "corralito"; los ahorristas pudieron retirar un setenta y cinco por ciento de sus depósitos y el resto en bonos cotizables en dólares.

El dólar se mantuvo estable, mientras fue aumentando la recaudación y se reprogramaron los vencimientos de los pagos al FMI, al Banco Interamericano de Desarrollo BID (Banco Interamericano de Desarrollo) y al Banco Mundial (BM). La hostilidad del FMI llevó al ministro Lavagna a exponer a sus autoridades los logros económicos pese a los malos augurios del organismo. Planteó la idea de que Argentina podía continuar valiéndose de recursos propios sin llegar a un acuerdo condicionado.

Pero la crisis no logró resolverse; el malestar social se agravó y se renovaron las manifestaciones populares, con cacerolazos y asentamientos piqueteros. El 26 de junio de 2002 las fuerzas policiales intentaron desalojar una protesta de la Coordinadora de Trabajadores Desocupados Aníbal Verón en el Puente Pueyrredón que une la ciudad de Buenos Aires con el partido de Avellaneda. Dos manifestantes piqueteros, Maximiliano Kosteki y Darío Santillán, fueron asesinados por efectivos de la Policía Bonaerense. En un principio, el gobierno y la policía afirmaron que se trató de un ajuste de cuentas entre diferentes grupos del movimiento piquetero; pero luego, una secuencia fotográfica publicada del diario Clarín exhibió las pruebas de cómo se habían producido los fusilados por la espalda, lo que causó una profunda indignación popular. En ese momento, el Jefe de Gabinete era Alfredo Atanasof, y Juan José Álvarez ocupaba la Secretaría de Seguridad de la Nación; ambos habían prometido mano dura con los manifestantes. Pero la fuerte conmoción producida por estos acontecimientos hizo que Duhalde anticipara seis meses el llamado a elecciones presidenciales.



Alfredo Atanasof.

El entonces presidente Duhalde no encontró en su partido quien pudiese continuar en representación de su línea de acción. Por este motivo brindó su apoyo completo a Néstor Kirchner, quien resultó electo presidente con un gran porcentaje de votos bonaerenses. Inicialmente, Duhalde había apostado por el lanzamiento de la precandidatura de Carlos Reutemann, pero el ex piloto de Fórmula 1 decidió retirar su candidatura. Entonces, Duhalde trasladó sus preferencias a De la Sota, pero el 15 de enero de 2003 anunció que su apuesta para la sucesión presidencial recaería en Néstor Kirchner. La esposa del presidente Duhalde recibió responsabilidades de Gobierno como ministra interina de Desarrollo Social y Medio Ambiente.



De la Sota.

Eduardo Duhalde prosiguió su carrera política encabezando el Movimiento Productivo Argentino.

Kirchner llegó a las urnas detrás de Menem en las encuestas previas. Efectivamente, el ex presidente fue el candidato más votado con el 24,3% de los sufragios. De esta manera, se impuso la necesidad de una segunda vuelta. Pero el amplio rechazo popular al regreso de Carlos Menem hizo que cuatro días de las elecciones previstas para el 18 de mayo, el ex presidente se retirara, quedando Kirchner a cargo de la Presidencia. En los días previos a la transferencia de poderes en sesión solemne de la Asamblea Legislativa del 25 de mayo de 2003, Duhalde decretó el indulto a los dos últimos militares condenados por violaciones de los Derechos Humanos: Enrique Gorriarán Merlo, líder del asalto guerrillero al cuartel La Tablada de enero de 1989, y el coronel ultraderechista Mohamed Alí Seineldín, cabecilla del levantamiento carapintada de diciembre de 1990. La excarcelación de ambos militares recibió un inmediato cuestionamiento desde la opinión pública; el propio Kirchner expresó su desacuerdo.

Eduardo Duhalde prosiguió su carrera política encabezando el Movimiento Productivo Argentino. En varias ocasiones ha manifestado sus intenciones de competir en las elecciones presidenciales del año 2011 por el Peronismo Federal, posicionándose en claro enfrentamiento con el kirchnerismo.